



DAVIDF/ISTOCKPHOTO

## Une histoire troublante : IG Farben

- Josue Michels
- [04/04/2022](#)

Aujourd'hui, Wintershall est l'une des principales entreprises à pousser l'Allemagne à se rapprocher de la Russie et à soutenir le gazoduc *Nord Stream 2*.

Il n'y a pas si longtemps, la société mère de Wintershall, BASF, faisait partie du conglomérat IG Farben. Et IG Farben, selon le magazine allemand *Handelsblatt*, était « la société qui a rendu possible la guerre mondiale d'Hitler ».

« IG Farben a joué un rôle si important dans la machine de guerre d'Hitler et dans l'Holocauste que l'on est venu à l'appeler 'le chimiste du diable' », notait le *New York Times* en 1999. « Elle a fabriqué le Zyklon B, le poison des chambres à gaz, parmi de nombreux autres produits, et ses usines ont exploité plus de 35 000 travailleurs esclaves, dont beaucoup venaient d'Auschwitz. Elle a même construit son propre camp de concentration pour améliorer son efficacité. »

Les dirigeants d'IG Farben, ainsi que ceux de Krupp, ont joué un rôle clé en persuadant les entreprises allemandes de renflouer les nazis en 1933. Le général américain Telford Taylor a déclaré que les directeurs d'IG Farben ont « une responsabilité majeure en ayant apporté sur l'humanité la guerre la plus meurtrière et la plus catastrophique de l'histoire humaine ».

Après avoir vaincu l'Allemagne dans la pire guerre de l'histoire de l'humanité, les forces alliées ont divisé IG Farben en quatre sociétés distinctes : Bayer, BASF, Hoechst et Cassella. « L'Allemagne est encore hantée par de nombreux fantômes des années sombres du régime nazi », écrit le *New York Times*, « mais peu sont aussi durables ou aussi étranges que le spectre d'IG Farben. »

Aujourd'hui, les entreprises qui ont succédé à IG Farben sont bien plus puissantes qu'IG Farben ne l'a jamais été.